

NO DEPONEN HUELGA DE HAMBRE:

# Divergencias entre Reos Traslados de la CAS

Una división entre los presos trasladados desde la Cárcel de Alta Seguridad (CAS) a Colina II, respecto de los objetivos de su huelga de hambre y de las movilizaciones que realizan sus familiares, es la mayor dificultad para poner término al conflicto que desencadenó el cambio de penal.

Ayer el presidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Jaime Castillo Velasco, concurre a Colina II para intentar persuadir a los 46 reclusos en ayuno —otros se destinaron a distintos recintos del país— para que depongan su actitud.

Sin embargo, tras una larga reunión entre los reos subversivos, éstos no lograron aunar posiciones y optaron por seguir adelante con el ayuno que se extiende desde hace 10 días.

El fracaso de esta gestión tendría como consecuencia un eventual retiro de Castillo Velasco como mediador y la postergación de la fecha de regreso a la CAS, previsto para el 31 de marzo, una vez que hubieran terminado las reparaciones de infraestructura y restablecimiento de los sistemas de seguridad y control, que en el caso de las cámaras de video llegaron

## ● Dos facciones buscan objetivos diferentes con el ayuno y las movilizaciones exteriores.

al 50 % de su inutilización por acción de los reclusos.

En tanto, no se descarta un traslado selectivo de los internos hacia distintos penales del país.

También visitaron a algunos internos las voceras de familiares Irma Véliz, Lilian Díaz y María Angélica Sepúlveda, en tanto que Juan Contreras y Dolores López aseguran que no fueron convocados a esa visita.

Castillo Velasco realizó su gestión apoyado por una carta de familiares de los presos, en la que solicitan a sus parientes que pongan fin a la huelga de hambre. Sin embargo, esa petición no fue respaldada por todos los familiares de los reclusos, por cuanto el objetivo del término de esa y otras movilizaciones es diferente.

Dentro de la CAS los reos subversivos se agrupan en cuatro colectivos distintos (Kamina Libre y Norma Vergara, ambos ex lautaris-

tas; Mapu-Lautaro; miristas y rodriguistas), los que en este conflicto se dividen en dos planteamientos.

Mientras los lautaristas persiguen su inmediato regreso a la CAS y un régimen de visitas que mantenga, al menos, las conquistas logradas desde que se inauguró el penal de máxima seguridad (de parientes, cónyuge e hijos), el otro grupo (ex lautaristas inorgánicos, miristas y rodriguistas) tiene como metas avanzar en su liberación y denunciar la supuesta tortura a que fueron sometidos durante el traslado.

En ese contexto, para esta última facción el término de la huelga de hambre y de las movilizaciones exteriores, como el segundo intento infructuoso de ayer de ocupar la sede del Partido Socialista, no puede tener en vista un objetivo tan de corto plazo como el sistema de visitas, ya que ello supone una "visión eterna de presos" y una "migaja".

## GOBIERNO VALORA MOCIONES DE CASTILLO

Las opiniones del presidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Jaime Castillo Velasco, en el sentido de que la Cárcel de Alta Seguridad de Santiago presentaba serias deficiencias dañinas para la integridad de los reos, "serán tomadas en cuenta" en la recuperación de dicho recinto, precisó ayer el Ministro Secretario General de Gobierno subrogante, Claudio Huepe.

El personero agregó que una de las razones del traslado fue precisamente el realizar mejoras al inmueble, que ya había entrado a un evidente estado de deterioro.

"Reitero, habrá que perfeccionar al máximo las instalaciones físicas, pero ello hay que compatibilizarlo con una disciplina esencial que debe existir de parte de los reos con el respeto a los derechos humanos que tienen todas las personas", enfatizó.

Huepe dijo que aunque dicho tema está radicado en Gendarmería, el Gobierno siempre ve con buenos ojos las observaciones que realizan entidades humanitarias.